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Thank you for your support Hong Kong Society of Herpetology Foundation 

香港九龍觀塘鴻圖道 33 號王氏大廈 216 室 

Room 216, Wong's Building, 33 Hung To Road, Kwun Tong, Kowloon, Hong Kong 

主席和各委員， 

 

大家好，香港兩棲及爬蟲協會  認為政府在推廣「動物友善措施」時，除了關注寵物和社區動物外，

更應該包括野生動物。  城市人很容易忽略、甚至不知道自己與大自然和當中各種動物的關係。  因此

若要更立體和有效地推廣「動物友善措施」，必須從生活和教育上入手外，而政府各部門也須要配合。 

 

例如最近在大埔鷺鳥林發生的事故，康文署因應當地居民投訴鷺鳥鳥糞對他們做成滋擾，在沒有明確

指引下，不當地修剪樹枝，最終釀成鷺鳥巢遭破壞和鶵鳥從高處墜地傷亡的事件。  由此觀之，很多

人從來也沒有與野生動物共存的理念，只由自身的利益出發，但求用最快的方法來移除｢眼中釘｣。  假

若將「動物友善措施」的元素於市區中實踐，我們與其他動物也可以和平共存。  例如考慮在行人路

上建有蓋設施，並加上適當的展示牌解釋為何要保育鷺鳥。  這不但治標也治本，亦可以教育更多市

民，這才是有效的「動物友善措施」。 

 

另一方面，多年來我們的引水道經常令到各種野生動物被困而死亡。  遺憾地，直到目前為止，水務

署對於如何改善引水道仍處於顧問階段。  即使有少量的改善工程，始終也不是以動物為本的建設，

所以對於很多野生動物而言，亦不算是很「有善」。  我們亦衷心希望當局能加快進度，以動物的福址

為依歸。 

 

另一參考例子，在 1998 年建立的香港首條動物通道，位置在於三號幹線汀九段出入口附近。  此方案

目的是希望能緩解因工程而令到動物的棲息地被分割。  本意雖好，實際仍有很大的改善空間，這單

調的人工｢水渠」，與周圍的自然環境完全不協調，對於作為使用者的野生動物來說，實在難以為牠們

提供安全感，更遑論引導牠們通過此通道。  這似是為了「交功課」多於實際以動物為本的建設。  外

國其實也有不少動物通道的成功例子，大家可以看一看這是新加坡的動物通道，是否和香港的相差很

遠！ 

 

香港兩棲及爬蟲協會  希望主席和各委員除了關注寵物和流浪動物外亦關心在大自然中的野生動物，

香港會因為有你們所支持的「動物友善政策」而變得更文明，並對香港的自然生態有着重新的尊重和

承諾。 
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